
  

 

 
ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July,1974 

21７6 回例会 

      2024 年 8 月１9 日 (月) 第 6 回       

● 司  会 SAA  松井 ゆか 君 

● 点  鐘 会 長  近藤 和彦 君 

● 斉  唱  「我らの生業」「我は海の子」 

● 例会行事  全員協議会 担当：50 周年実行委員会 

 

 

         会 長 挨 拶                
名古屋空港ロータリークラブ 会長 近藤 和彦 君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。今日もご出席いただきありがとうござ

います。                      

先日の社会を明るくする運動の啓発品寄贈についてお礼状

を頂きました。幹事報告にて真城幹事からご披露していた

だきます。また、先週の日曜日、１１日の海の日に中部大

学春日丘高校インターアクトクラブの夏合宿の見送りに伊

藤青少年奉仕委員長と行ってまいりました。こちらも後ほ

ど伊藤委員長から委員会報告にてお話ししていただけると

思います。                     

本日は５０周年記念事業についての全員協議会を予定して

おります。よろしくご協議頂きたくお願いいたします。 

さて、皆様お盆をいかがお過ごしだったでしょうか。長期

の休暇となられた方もいらっしゃると思いますし、逆に繁

忙期だった方もいらっしゃると思います。お盆の正式名称

は「盂蘭盆会」と言います。諸説ありはっきりしませんが

古代インドで話されたサンスクリット語を語源とするのが

通説で、中国の亡くなった母を思う息子の功徳の伝承から

そう呼ばれるようになったそうです。ちなみにサンスクリ

ット語はお経にもありまして、皆様ご存じの「南無阿弥陀

仏」のナームはサンスクリット語で「偉大なる」という形

容詞？枕詞？まぁ、そんな意味です。         

仏教のお話しを続けてもと思いますので中国から日本へ目

を移します。戦前までは旧暦の 1 月 1５日の小正月、7

月 15 日の盆は重要な祭日でした。「藪入り」という言葉

をご存知の方もいらっしゃると思いますが、1 月 7 月の

両日を「藪入り」、また 7 月 15 日を「後の藪入り」と

言ったりするそうです。嫁ぎ先から実家に里帰りする日と

されていたのが、江戸時代以降都市部の商家を中心に奉公

人が休暇を貰い実家に帰る日に変わっていったそうです。

嫁ぎ先や奉公先での行事を済ませて、実家での行事にも参

加できるようにとの意図だったそうです。後に閻魔大王が

亡者を攻めをさいなむのをやめる賽日であるとされるよう

になり、各地の閻魔道や十王堂で御開帳や縁日が行われる

ようになったそうです。               

当時年 2 回しかない大事なお休みですから送り出す方も

大変だったようで、奉公人の主人たちはお仕着せの着物や

履物、お小遣い、さらには手土産までもたせて送り出した

そうです。勿論、奉公人全員が実家に帰られるわけではな

く、それぞれの事情によってお店に留まる者たちも居て、

やはり大事なお休みを満喫できるように小遣いをあたえ

て、芝居見物や買い物などに送り出したそうです。   

明治維新後の文明開化にもかかわらず、商家の労働に大き

な変化はありませんでしたが、産業進展に伴い労働者が増

大したため「藪入り」はさらに大きな行事となり、浅草を

はじめとする各地の繁華街、特に映画はこれによって大き

く発展したそうです。第 2 次世界大戦後、労働基準法の

強化などで藪入りはすたれ、お正月やお盆の帰省として名



残を残すことになりました。今でも、お正月やお盆に向け

て新作映画が封切られるのも名残なのかもしれません。 

言葉も消えようとしている藪入りですが、今でも語られる

ことがあります。それは落語の世界で、3 代目三遊亭金馬

が艶笑話の「お釜さま」から滑稽話に改作された「鼠の懸

賞」をさらに改作して人情噺の「藪入り」とました。

1964 年に他界されていますので、私は三代目金馬師匠

の語りを聞いたことがありませんが、笑点で司会をやられ

た 5 代目三遊亭円楽師匠の藪入りを聞いたことがありま

す。ちなみに楽太郎さんは 6 代目三遊亭円楽です。もっ

とも落語の藪入りは小正月の藪入りのお話しで季節感は全

く逆になりますが、それでも子供を送り出し、里心が付く

からと 3 年も返してもらえず、やっと藪入りで帰ってく

る大事な我が子を迎える親御さんの心情が実に見事に描か

れ演じられていて、客さんが泣き笑いしていたのを覚えて

います。                      

旧暦の 1 月 15 日、今年は 2 月 24 日でした。旧暦の 7

月 15 日は 8 月 18 日昨日でした。それぞれ寒さ暑さの

ピークのころ、仕事を休んでリフレッシュする日本の大切

な文化なのかと思います。とはいえ、暑さもまだまだ続き

ますのでぐれも、特にゴルフをされる方は熱中症などにも

お気をつけ頂くように祈念いたしまして、本日の会長挨拶

といたします。ご清聴ありがとうございました。 

        委 員 会 報 告            
● 出席報告（ 戸谷 仁美 君 ） 

 

● ニコニコボックス報告（ 戸谷 仁美 君 ） 

 

５０周年の全員協議会、よろしくお願いいたします。    

近藤 和彦 君 

 

５０周年全員協議会、皆様宜しくお願いします。     

真城 壮司 君 

 

全員協議会、宜しく。         稲熊 正徳 君 

 

５０周年、皆さん、協力お願いします。 入谷 宏典 君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日も元気で！ 

 
 

 

 

ご協力ありがとうございました。 

～５０周年事業について～ 

５０周年実行委員会 中林 正人 委員長 

 

 

 

 

 

 

 

式典委員会 原田 好展 委員長 

 

 

 

 

 

 

 

会員数 48 出席率 89.13 ％
出席義務者 25 出席義務者 5
出席免除者 16 出席免除者 2
出席合計 41 欠席合計 7

本日の例会

出
席
者

欠
席
者

阿 萬　裕 子 君 市  川     孝 君 伊 藤　康 司 君
伊 東　由 之 君 稲 吉  將 秀 君 井 上　辰 男 君
今村  佳保里 君 内 海  辰 巳 君 大 河　裕 之 君
片山  映理子 君 金 井  和 治 君 川 口　直 也 君
北 園  守 生 君 串 田  正 克 君 國田  武二郎 君
栗 田  和 典 君 菅 沼　智 大 君 杉 本  敦 永 君
鈴 木  恵 一 君 高 山  光 雄 君 武 田  英 昭 君
田 邊　雅 彦 君 照 井  通 夫 君 戸 谷　仁 美 君
中 島  俊 朗 君 中 林  正 人 君 原 田  好 展 君
前 田　幹 太 君 松 井　ゆ か 君 三 好　潤 君
安 江　寛 二 君 安 川  正 勝 君 山 北  秀 和 君



祝宴委員会 入谷 宏典 委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

接待委員会 山北 秀和 委員長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

記念誌委員会 中島 俊朗 委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ポリオプラス・ソサエティ」入会 

「ポリオプラス・ソサエティ」入会 
真城 壮司 君 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公共イメージ向上委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

「社会を明るくする運動」お礼状 
西春日井保護区保護司会会長 加藤恵嗣様より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             

        

          
 

           
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


